
当大风暴雨撞上早高峰，要注意什么

台风 “云雀” 最大可能于今天早晨到

上午在上海沿海登陆， 上海交通早高峰很

可能受到影响。 今天凌晨， 记者从市公安

局获悉， 为了应对台风天气可能出现的各

类交通状况， 昨夜今晨全市交警全部进入

“临战” 状态。

市公安局指挥中心民警告诉记者， 台

风来袭时， 各种车辆刮擦事故、 爆胎事故

易发， 有些车主可能因停车不当导致车辆

进水、 被砸。 警方提醒， 台风天行车， 首

先要控制好车速， 遇积水路段时要谨慎通

行———在雨天， 道路上的积水往往会掩盖

住路面上的坑洞， 如果贸然驶过， 不仅有

水漫进排气管的危险， 轮胎也可能被坑中

的异物扎破。
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国人人均体育场地面积1.66平方米
《中国群众体育发展报告（2018）》发布

据新华社北京 8 月 2 日电 （记者

郑直） 截至 2017 年底， 我国体育场地

已超过 195.7 万个 ， 人均体育场地面

积达到 1.66 平方米……2 日 ， 《中国

群众体育发展报告 （2018）》 （以下简

称 《报告》） 在京发布， 一系列中国群

众体育的最新数据也于会上披露。

《报告》 由国家体育总局群体司

和上海体育学院联合编撰， 社会科学

文献出版社出版 。 《报告 》 副主编 、

上海体育学院教授郑家鲲在发布会上

介绍了中国群众体育发展的成就 ：

“以人民为中心” 的群众体育工作思路

已经明确； 群众体育发展的顶层设计

长远规划更加清晰； 群众体育发展的

工作机制改革创新更加有力； 以 “六

个身边” 工程为主要抓手的公共体育

服务体系建设日益完善。

据介绍， 截至 2017 年底， 我国体

育场地已超过 195.7 万个 ， 人均体育

场地面积达到 1.66 平方米 ， 全国各

市 、 县 、 街道 （乡镇 ）、 社区 （行政

村） 已经普遍建有体育场地， 配有体

育健身设施。 全国正式登记的体育社

会组织数量年均增幅达到 10.86%， 各

级各类体育协会数量大幅增加 。 全国

全民健身站点已达到每万人 3 个。
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本报讯 8月1日至2日 ，

市委书记李强用两个半天时

间，就全力打响“上海文化”

品牌、 加快建设国际文化大

都市，调研文化产业、察看文

化场馆、走访文艺院团，与文

化工作者、 艺术家和文化企

业负责人亲切交流。 李强指

出， 文化是提升城市能级和

核心竞争力的重要支撑 ，我

们要以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导 ，用

好红色文化、海派文化、江南

文化资源， 充分激发上海文

化的创新创造活力， 加快建

成更加开放包容、 更具时代

魅力的国际文化大都市 ，努

力使“上海文化”品牌成为上

海的金字招牌。

作为落实 “上海文创50

条”和打响“上海文化”品牌

的实践探索， 松江科技影都

着力打造以高品质、 高科技

影视生产为核心的影视产业

生态圈， 已经吸引6000多家

影视企业及工作室入驻 。李

强来到位于车墩镇的上海影

视乐园， 听取科技影都规划

建设情况介绍，就产业布局、

人才引进、影视制作等询问相关负责人，并详细了解了入驻

企业的意见建议。李强说，影视产业契合上海产业发展的

目标定位 ，要强化优势 、抓住机遇 ，加速集聚影视产业资

源，做强做优专业服务功能，促进产业能级全面提升，更好

吸引培育一批名导演、名编剧和标杆企业，推动内容生产

精品迭出。

上影集团在制项目———京剧电影工程《贞观盛事》正在

车墩影视基地紧张摄制。市领导走进拍摄现场，对着监视屏

幕认真观看演员表演。趁着一幕拍摄结束间隙，李强来到尚

长荣、关栋天、夏慧华等艺术家中间，向他们表示亲切慰问。

李强说，只有越来越多的文艺名家扎根上海，上海的文化底

蕴才会越来越厚实。 要把文化人才建设摆在更加突出的位

置，下大功夫集聚培养一流大师名家。希望大家发挥所长，

为上海国际文化大都市建设作出更大贡献。 市领导还实地

察看了虚拟拍摄技术演示，听取上影集团打造场景拍摄、高

端制作、影像体验融合的新型电影基地情况汇报，希望企业

把握电影产业发展规律，抓住前期创作、影片拍摄、后期制

作等关键环节，进一步做大做强做优。
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■ 影视产业契合
上海产业发展的目标
定位， 要强化优势、抓
住机遇，加速集聚影视
产业资源，做强做优专
业服务功能，促进产业
能级全面提升，更好吸
引培育一批名导演、名
编剧和标杆企业，推动
内容生产精品迭出

■ 只有越来越多
的文艺名家扎根上海，

上海的文化底蕴才会
越来越厚实。要把文化
人才建设摆在更加突
出的位置，下大功夫集
聚培养一流大师名家

■ 电竞产业潜力
巨大，上海要为国内著
名电竞企业落户扎根
营造良好环境，依托龙
头标杆企业打造特色
产业园区，推动电竞产
业实现更好发展

■ 上海是文化“码
头”， 更要做文化 “源
头”， 文艺院团要更好
发挥骨干作用，在精品
力作的创作上下更大
功夫，激励原创、鼓励
演出，润泽更多市民

试水新零售，两巨头缘何选择上海
继全球最大臻选烘焙工坊“落沪”后，星巴克再次携手阿里巴巴———

星巴克总裁兼首席执行官凯文·约翰逊在

过去24小时内从西雅图打“飞的”往返了一次

上海———他希望在此为星巴克打造一个新零

售样板。 发布会场地离星巴克臻选烘焙工坊

不到1公里 。去年12月 ，星巴克创始人霍华德

刚刚与阿里巴巴集团董事局主席马云共同在

上海开启全球第二家 、海外第一家 “零售+工

厂”门店，那里如今已成为沪上一处颇具人气

的“打卡点”。而昨天，星巴克与阿里巴巴集团

则在上海宣布达成新零售全面战略合作 。这

一次，正是星巴克传统门店全线求变的时刻。

上海成首选“试验田”

过去几天，外界一直在猜测阿里巴巴与星

巴克的合作内容，饿了么将上线星巴克外卖的

风声传得沸沸扬扬。在昨天的发布会上，合作

被证实了：饿了么CEO王磊确认，今年9月中旬

开始， 星巴克将在上海和北京的300家门店通

过饿了么试点外送服务，并计划于年底前延伸

到全国30多座主要城市的2000多家门店。

合作不止于此，星巴克还将与阿里巴巴旗

下盒马鲜生开展深度合作，基于其以门店为中

心的新零售配送体系，共同打造首家进驻盒马

鲜生的品牌外送厨房， 最快今年9月就将落户

上海和杭州部分盒马鲜生连锁门店。盒马鲜生

内部人士透露，这一计划始于一年之前，“去年

的今天，盒马鲜生创始人侯毅曾陪同霍华德参

观盒马鲜生徐家汇店，双方的合作从那时就开

始谈了。”

阿里巴巴集团CEO张勇表示，双方的合作

还会涉及阿里巴巴旗下天猫、淘宝、口碑等多

个核心业务，未来将陆续展开合作。

记者发现，在即将展开的业务中，上海都

是双方首选的新零售“试验田”，也是唯一一座

在盒马鲜生、饿了么同时首批上线星巴克外卖

的城市。 阿里巴巴集团副总裁、CEO助理徐宏

参与了整个合作酝酿、谈判过程。他透露，未来

能够实现的场景是：消费者在饿了么下单星巴

克，后台分配到盒马鲜生后厨，快递小哥送货

上门，总流程将控制在30分钟以内。这个流程

在上海走顺后，将在全国范围内复制推广。

欲打造全球最大新零售样板

为了打造全球新零售样板，阿里巴巴与星

巴克的合作最早就是在上海结缘。去年12月开

业的星巴克臻选烘焙工坊，就迅速成为风靡上

海的新零售地标。而此次合作，双方的“野心”

更大：为消费者提供全新体验，打造全球范围

内新零售的标杆和样本。
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■本报记者 徐晶卉
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接力入藏，把上海
优质医疗送上雪域高原

务必保持高度警惕 务必全面落实责任
要求值守人员必须到岗到位、薄弱环节必须抓紧排查、救灾救助

必须及时跟进 应勇出席市防汛指挥部扩大会议并作工作部署

根据气象部门预测，台风“云雀”最大可能于今天早晨到上午在上海沿海登陆
李强就做好防御工作提出明确要求，强调要坚决克服一切麻痹思想和侥幸心理

本报讯 根据气象部门预测，今年第12号

台风“云雀”最大可能于8月3日早晨到上午在

上海沿海登陆，受其影响，2日夜里到3日白天

上海将出现明显风雨天气。 市委书记李强就

做好台风“云雀”防御工作提出明确要求，强

调要进一步加强监测预警，细化预案措施，坚

决防止麻痹思想， 统筹做好各项防范应对工

作， 确保人民群众生命财产安全和城市平稳

有序运行。 李强赴市防汛指挥部检查全市防

御台风“云雀”各项工作落实情况。市委副书

记、 市长应勇出席市防汛指挥部扩大会议并

作工作部署。

2日晚9时许， 李强来到市防汛指挥部检

查防台工作落实情况， 视频连线全市16个区

防汛指挥部及相关委办局听取应对措施汇

报。他强调，思想上必须高度重视，务必保持

高度警惕、务必全面落实责任，坚决克服一切

麻痹思想和侥幸心理， 值守人员必须到岗到

位、薄弱环节必须抓紧排查、救灾救助必须及

时跟进，全市上下全力以赴、齐心协力确保人

民群众生命财产安全、确保城市运行安全。

市防汛指挥部视频会上， 市气象局分析

了台风“云雀”最新路径走势和对全市的影响

情况。 市防汛指挥部对做好下一步台风防御

工作进行再部署。

李强指出，台风“安比”前脚刚走，“云雀”

紧接而来，从现在情况看，“云雀”正面登陆上

海的可能性非常大， 全市上下必须做好充分

准备、全力加以防范，不能有丝毫麻痹思想和

侥幸心理。要强化安全底线意识，做最认真的

准备，尽最大的努力，把台风可能造成的损失

降到最低。根据气象预判，台风“云雀”预计明

天上班早高峰时段登陆， 要充分考虑这一时

段的特殊情况，强化隐患排查责任、强化应急

准备责任、强化人员值守责任。各区、各部门、

各单位都要对安全隐患进行仔细排查， 特别

要聚焦崇明、浦东、奉贤、金山等沿海重点地

区，聚焦港口、交通等重点领域，聚焦隧道、桥

梁、重大工程等关键设施，聚焦低洼地段、广告

牌、空调外机、老旧住房、建设工地等薄弱环

节，不放过任何一个细节，不漏过任何一个隐

患，将险情消除在萌芽状态。茛 下转第三版
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“外滩外资金融12条”

创新服务实体经济

■要强化安全底线意识，做最认真的准备，尽最大的努力，把台
风可能造成的损失降到最低

■根据气象预判，台风“云雀”预计3日上班早高峰时段登陆，要
充分考虑这一时段的特殊情况，强化隐患排查责任、强化应急准备
责任、强化人员值守责任

■各区、各部门、各单位都要对安全隐患进行仔细排查，特别要
聚焦崇明、浦东、奉贤、金山等沿海重点地区，聚焦港口、交通等重点
领域，聚焦隧道、桥梁、重大工程等关键设施，聚焦低洼地段、广告
牌、空调外机、老旧住房、建设工地等薄弱环节，不放过任何一个细
节，不漏过任何一个隐患，将险情消除在萌芽状态

■要结合各自实际，进一步完善和细化预案，把各项应对工作
想得更细致一些，做得更周到一些

■要切实做好救灾救助各项工作， 台风过后尽快恢复城市正常
有序运行

全市上下必须做好充分准备全力加以防范
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200个彩塑洞窟实现数字化
助敦煌文化走进人们生活

彻夜值守 迎战台风
昨夜今晨，海事公安海警边防———

台风 “云雀” 直逼上海， 昨夜今晨， 洋

山港海域、 奉贤海湾、 吴淞口海域海事、 公

安、 海警边防彻夜值守， 直面台风。

昨天 22 时 30 分 ,一场暴雨突袭洋山港

海域， 海面风力达到 10 级左右， 洋山港海

事局船舶交通管理中心值班员何建成继续用

雷达搜索着附近可能途经的船只 。 今天零

时， 海面风力逐渐降低到 9 级左右， 何建成

突然发现一艘货船在轨迹上有轻微偏离迹

象， “不好， 船舶走锚了。” 他立即通过电

台呼叫该船加固锚缆， 绑扎系牢货物。

“云雀”来袭，奉贤各地普降暴雨，奉贤海

湾部分区域雨量峰值逼近120毫米， 风大雨

急，奉贤公安分局民警做好战时备勤准备，四

团、柘林、庄行、海湾镇等地，巡逻民警反复确

认海岸线实时情况，并密切联系各安置点，确

保物资、人员、应急预案全部就位。

23 时 50 分， 海湾所民警周斌带着他的

巡逻组第三次巡堤。 奉贤海湾渔人码头失去

了平日的宁静， 巨浪被狂风掀起拍打在海堤

上 ， 强风伴随着暴雨拍打在巡逻民警的身

上 。 短短数公里的海堤 ， 虽然他们非常熟

悉， 但却像第一次来到这里， 不厌其烦地巡

逻在第一线， 确保万无一失。

午夜的金汇港渔船码头， 避风港内鳞次

栉比的渔船在风雨中有节奏地摇曳着， 海湾

所民警冯晓峰带领着巡逻队员， 在港口再次

确认绑缚船只的缆绳是否牢固， 渔民是否全

部撤离。 台风当前不可儿戏， 通过他们的劝

说， 辖区 130 余艘渔船全部进港停靠避风，

200 名渔民全部转移。
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昨天，横沙港边防派出所警官帮助转移渔民和孩子。 本报记者 赵立荣摄
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